
９ 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

 

１  開 催 日  令和４年９月 15日（木） 

 

２  開 催 場 所  加古川市役所南館 301会議室 

 

３  出席した委員  小南教育長、廣岡委員、播委員、坂元委員、土屋委員 

 

４  出席した職員  織田教育総務部長、桐山教育指導部長、 

    稲岡教育総務部次長、杉本教育指導部次長、 

福島教育指導部公民館統括担当参事、 

松尾教育指導部学校教育担当参事、 

今津教育指導部青少年育成担当参事、 

岸田教育総務課長、松尾学務課長、梅野社会教育課長、 

真鍋学校教育課長、衣笠教育研究所長、 

福本学校規模適正化担当課長、 

    中川教育総務課副課長、岡本教育総務課管理調整係長 

 

 

５  傍   聴   者  なし 

 

６  議事の要旨 

 

○  開   会       午後２時 00分 

 

○  会議録署名委員指名のこと 

      土屋委員に決定 

 

○  ８月定例教育委員会の会議録報告承認のこと 

     （事務局から会議録朗読報告） 

承 認 

 

○ 会議公開の可否決定のこと 

   すべての議事を公開することに決定



 

（専決報告） 

１ 加古川市社会教育推進員の委嘱について 

（教育指導部公民館統括担当参事から説明） 

   承  認 

 

 

２ 加古川市社会教育推進員の解嘱及び委嘱について 

  （教育指導部公民館統括担当参事から説明） 

   承  認 

 

 

３ 学校運営協議会委員の解嘱について 

  （教育指導部学校教育担当参事から説明） 

   承  認 

 

委  員 : 別府中学校、別府小学校、別府西小学校のそれぞれで同じ委員が委 

嘱されている傾向にあるが、他の地区についても同様か。  

 

   事 務 局 ： 別府地区については、教育懇話会の方々は、ボランティア精神で運 

営協議会に参加される方が多いため、同じ委員が複数の運営協議会で 

委嘱されている。他の地区では複数にまたがって委員が委嘱されるこ 

とはあまりないが、０ではない。 

 

 

４ 加古川市少年補導委員の解嘱及び委嘱について 

  （教育指導部青少年育成担当参事から説明） 

   承  認 

 

 

（協議事項） 

１ 令和４年度９月補正予算に係る意見について 

  （教育総務部次長から説明） 

   原案可決 

 

教 育 長 ： 加古川市の予算計上については、前年度の決算がおおむねこの時期 

に完了し、発生した繰越金を９月補正において計上するものである。 

 

 

 

 

 



２ 「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価」について 

  （教育総務部次長から説明） 

   原案可決 

 

委  員 : 重点目標の「健やかな体の育成」について、評価が「Ｃ」となってい 

るが、過去５年間の推移を含めても、これまで「Ｃ」で評価されること 

はなかったため、どこにこの評価に対するコメントが欲しかった。 

 

   事 務 局 ： 評価が「Ｃ」となった理由については、今後追記を行う。 

 

委  員 : 報告書について、非常に事細かに記載されている印象を受けた。情 

報が多い分、事務局で理解し、要約したものを加えるとより分かりや 

すくなるのではないか。 

 

   事 務 局 ： 評価業務が中心となっており、ＰＤＣＡサイクルに生かすという部 

分が実感として捉えきれていない部分がある。次期の加古川市教育振 

興基本計画の点検・評価においては、要約したものを加える等、事業 

改善につなげられるような形で反映ができるよう検討していく。 

 

委  員 : 学校園への周知については、どのように行っているのか。 

 

   事 務 局 ： アクションプラン含めて、校長会、園長会等を通じてお知らせをし 

ている。 

 

 

３ 加古川市立学校校区審議会委員の委嘱又は任命について 

  （教育総務部次長から説明） 

   原案可決 

 

   委  員 : 任期は基本 1年なのか。また、同じ委員が任期を更新する可能性が 

高いのか。 

 

   事 務 局 ： 任期については１年となっている。関係諸団体の代表４名について 

は、毎年変わる可能性が高い。その他教育委員会の必要と認める者に 

ついては、市の指針に定める一定の期間に抵触しておらず、長期の任 

期で委嘱されている。 

 

   委  員 : 昨年度はどういった内容の審議を行ったのか。 

 

 

 

 



   事 務 局 ： 令和３年度は、審議会を１回開催しており、加古川市立小・中学校 

の就学状況、平岡町高畑地区の小学校区に関する要望、加古川市立学 

校運営審議会委員の選出に関する内規の改正について報告、審議を行 

った。 

 

 

４ 令和５年度加古川市立加古川養護学校高等部第１学年の募集定員について 

  （教育総務部次長から説明） 

   原案可決 

 

 

○ 次期定例教育委員会予定日のこと 

10月６日（木）午後２時から開催することに決定 

 

 

○  教育長諸報告 

（１）令和４年第４回市議会（定例会）における代表質問について 

    ９月８日（木）に代表質問があり、教育委員会関係では、玉川英樹議員から、大 

項目「本市の特色ある教育の推進について」のうち、「学校運営協議会と学校園連 

携ユニットの関係について」、「協同的探究学習の進捗について」、「スマートスクー 

ル推進モデル校の狙いについて」、相良大悟議員から、大項目「ＳＤＧｓのさらなる 

取り組みについて」のうち、「ＳＤＧｓ教育の進捗状況について」の質問があった。 

 

（２）令和４年第４回市議会（定例会）における一般質問について 

    ９月８日（木）、９月９日（金）及び９月 12日（月）に一般質問があり、教育委 

員関係では、橋本南議員から大項目「小中学校の教員不足について」のうち、「本市 

の小中学校の教員の採用における実態 について」、「教員不足への対策について」、 

山本賢吾議員から大項目「市立幼稚園の今後のあり方について」のうち、「「加古川 

市立幼稚園の今後のあり方について」について」、「西神吉幼稚園について」、「情報 

発信と市民との課題共有について」、清水玲子議員から大項目「子どもたちを取り巻 

く教育環境について」のうち、「スクールソーシャルワーカー、スクールカウンセラ 

ー、メンタルサポーターの現状とさらなる体制の強化について」、「給食における対 

応について」、「今後の給食の在り方について」、「就学援助家庭への通知方法につい 

て」、「特別支援学校の新設について」、藤原みつえ議員から大項目「子どもへの新型 

コロナワクチン接種とマスク着用について」のうち、「子どもたちのマスクを外す対 

策について」、松本裕之議員から大項目「部活動の地域移行について」のうち、「運 

動部活動の地域移行のスケジュール及び取り組み状況について」、「部活動の地域移 

行に向けた課題について」、「本市の部活動の地域移行の試行的な取り組みについて」、 

柘植厚人議員から大項目「加古川市絵本贈呈事業について」のうち、「赤ちゃんへの 

絵本贈呈事業について」、「加古川市絵本贈呈事業について」の質問があった。 

 



（３）令和４年第５回加古川市議会（定例会）日程（案）について 

   12月１日（木）から 12月 19日（月）に開催される。 

 

（４）ウェルネスティーンズコンサートについて 

   ９月４日（日）に加古川市民会館で、第１回ウェルネスティーンズコンサートが開 

催され、加古川市内の県立高校６校及び東播磨高校の吹奏楽部が出演をした。 

 

 

○  教育委員諸報告 

〔土屋委員から〕 

（１）全県夏季教育委員会研修会について 

   ８月 19日（金）の夏季教育委員会研修会に参加し、「コミュニティスクールの可 

能性」という講演を聴講した。地域コーディネーターに対しての研修、講演を市で 

多く用意しており、地域コーディネーターが 1人にならないよう、各学校で２人配 

置しているという話が印象に残った。 

 

（２）第５回いじめ防止フォーラムについて 

   ９月３日（土）に開催されたいじめ防止フォーラムに参加した。児童生徒のより 

安心できる環境づくりの重要性を学んだ。子どもたち目線での考え方が興味深かっ 

た。 

 

〔坂元委員から〕 

（１）全県夏季教育委員会研修会について 

   ８月 18日（木）に全県夏季教育委員会研修会に参加し、「学校改革の視点」及び 

「ネット犯罪やネット上のあらゆる危険から子ども達をまもるために」という講演 

を聴講した。社会ルールを順守した上で、学校のルールを無くなっていくことで、 

子ども達の考える余地が増えたということが印象に残った。 

 

（２）第５回いじめ防止フォーラムについて 

   ９月３日に開催されたいじめ防止フォーラムに参加した。子どもたちが本当に必 

要なことを学び、市内の学校でも引継ぐことが可能なのではないかと感じた。 

 

〔播委員から〕 

（１）全県夏季教育委員会研修会について 

   ８月 18日（木）に全県夏季教育委員会研修会に参加した。「ネット犯罪やネット 

上のあらゆる危険から子ども達をまもるために」という講演を聴講した。ネットで 

は様々な立場の人と関わるため、深刻な犯罪に巻き込まれる可能性が高いというこ 

とを実感した。 

 

 

 

 



（２）新型コロナウイルス感染症への対応について 

   感染状況については、下火となっている印象がある。ＷＨＯは新型コロナウイル 

ス感染症に対して「先が見えてきた」とコメントをしていたが、手綱を緩めること 

がないように気を付けることが肝要である。 

 

 

〇 教育総務部長諸報告 

 （１）令和４年度「まちづくりオープンミーティング」の実施について 

    令和４年 11月３日（木）から令和４年 12月 17日（土）にかけて、市内５小学校 

区において、「子ども達の教育環境のあり方」をテーマにオープンミーティングを実 

施する。 

 

 （２）就学援助の認定について 

 小中学校児童生徒に対する就学援助の認定を行った。 

 

  以上、２件について報告 

 

 

○ 教育指導部長諸報告 

（１）社会教育委員会議の開催について 

８月 25日（木）に、令和４年度第３回社会教育委員会議を開催した。 

 

（２）成人式の名称変更について 

    成年年齢の引き下げに伴い成人式の名称を「はたちの集い」に変更した。 

 

 （３）いじめ防止市民フォーラムについて 

    ９月３日（土）に、第５回いじめ防止市民フォーラムを開催した。 

 

（４）令和４年度全国中学校体育大会の結果について 

    ８月 15日（月）から東北・北海道ブロックで、令和４年度全国中学校体育大会が

開催された。 

 

（５）２学期実施予定の運動会・体育大会、小学校・養護学校修学旅行及び自然学校の 

日程について 

    ２学期実施予定の運動会・体育大会、小学校・養護学校修学旅行及び自然学校の

日程について報告した。 

 

（６）旧加古川図書館の耐震診断結果について 

旧加古川図書館の耐震診断結果について報告した。 

 

  以上、６件について報告 

 

 

○ 閉 会   午後４時 00分 


